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22ª SESSÃO 
16.ª SESSÃO ORDINARIA 

 
           Ata n.º 22/2022 – Aos vinte e três dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois 
(23/05/2022), às 19:00 (dezenove horas), reuniram-se os Vereadores na Câmara Municipal de 

Lidianópolis, Estado do Paraná, em sua Vigésima Segunda Sessão e  decima Sexta Sessão Ordinária, 
com a presença de nove vereadores. Sob a Presidência do Vereador Odair Jose Bovo, iniciou-se a 
presente sessão, com a leitura do texto bíblico (Mateus 11, 28-30), realizado pela vereadora Izabel 
Martins da Cruz Barros. No EXPEDIENTE, foram apresentadas as seguintes matérias: Ata nº. 
20/2022 – foi colocada em discussão e aprovada por unanimidade; Oficio n. 131/2022.  Autoria do 
Poder Executivo. Encaminhando anexo o Projeto de Lei n. 1.165/2022; Oficio n. 001/2022.  Autoria da 
Sra. Natalia Duarte Vettor – Assistência Social IDR. Agradecendo apoio aos cafeicultores de 

Lidianopolis-Pr; Oficio n. 133/2022.  Autoria da Secretaria de agricultura – solicitando liberação de 
ônibus para levar munícipes a bandeirantes; PROJETO DE LEI n. 1.163/2022.  Autoria do Poder 
Executivo. SUMULA: Autoriza Executivo Municipal a efetuar abertura de credito adicional especial no 
orçamento do município de Lidianópolis para o exercício de 2022 e da outras providencias;PROJETO 
DE LEI n. 1.165/2022.  Autoria do Poder Executivo. SUMULA: Fica Instituída a Lei que dispõe sobre a 
organização da Politica Publica de Assistência Social do Município de Lidianópolis – Paraná e revoga a 

Lei n. 821 de 12 de junho de 2017 e da outras providencias – foi encaminhado para as comissões de 
Finanças e Orçamentos, Justiça e Redação Final, Educação, Saúde e Assistência Social; PROJETO DE 
LEI N.º 006 /2022. Autoria Vereadores: CLAUDEIR GORDIANO e ANDRE FAIAN DELFINO. SUMULA: 
Dispõe sobre a responsabilidade do nutricionista na elaboração de um cardápio da merenda escolar 
priorizando a inclusão do Filé de Tilápia e/ou Filé de Cascudo na rede pública de ensino municipal de 
Lidianópolis-PR - foi encaminhado para as comissões de Finanças e Orçamentos, Justiça e Redação 
Final, Serviços e Obras Públicas; PROJETO DE LEI n.º 005/2022. Autoria: Vereador Danilo Augusto 

Branco. SÚMULA: Dispõe sobre a criação e instituição do Programa Municipal “NOSSAS NASCENTES” 

de preservação às nascentes d`água, seu cadastramento e monitoramento no Município de 
Lidianópolis, Estado do Paraná, e autoriza a Prefeitura do Município a fazer parcerias e investimentos 
em propriedades rurais, e dá outras providências;   INDICAÇÃO N.29/2022 – Autoria do Vereador 
Odair José Bovo. SUMULA: Que seja feito melhorias na Iluminação no Trevo de Acesso a nossa 
cidade/BRT 466, Que seja enviado pedido junto a DER para que seja feito trevo de acesso com placas 
de advertência/sinalização de segurança na entrada das vilas rurais I e II, neste Município de 

Lidianópolis-Pr. No EXPEDIENTE, fizeram uso da palavra os vereadores: ANDRE FAIAN DELFINO, Boa 
noite Presidente, Beiramar, Vereadores, Eliane, nosso parceiro aqui, Valdinei, nosso advogado 
Matheus, doutor Leslie, aqueles assistindo pela internet. Esse projeto aqui de 006, que fizemos do filé 
da Tilápia e do Cascudo, nós dois estavamos conversando sobre esse projeto, é um projeto e vai 
trazer serviço para turma da roça, para nosso povo, quem vai ter a sua represa, vai estar produzindo 
tilapia, vai estar ajudando a ganhar um sustento igual estava fazendo, muitos não precisarão ir 

trabalhar para fora da cidade, de casa, aqui no nosso município criando peixe, fornecendo para o 
nosso município e principal que vai estar transportando e fazendo file para escola, para as crianças, é 

um alimento saudável, que não tem química, não tem, do Cascudo vai ser bom também para os 
pescador profissional, que tem lá em Porto Ubá, tem bastante pescador que sobrevivem da Pesca la, é 
tem vez que é difícil tá vendendo esse peixe, muito difícil de achar, assim não que dá uma produção 
boa assim, tem época também ele não tem como sair vender, vai estar dando uma ajuda por esses 
pescador, vai estar ajudando muitas famílias ali no porto , que o forte ali de Porto Ubá é o cascudo eu 

estava ainda conversando com ela, ver  porque ali o cascudo é para os Pescador e que trabalha na 
roça, que tem as suas represas, vai está trabalhando, ajudando tudo nosso município, e vai está 
levando para nossas crianças, igual meu filho que estuda ali no Porto, dos outros Vereador aí deve 
estuda na escola, vai ter um que um alimento saudável, um alimento que não tem química, não tem 
nada de ruim, so filé, no projeto, três vezes por semana tendo peixe para comer na escola, aquele 
tempo não estudar nós tinha que levar para poder fazer uma sopa, uma coisa nela, cara dele hoje 
graças a Deus, abençoando aí hoje o alimento da escola, está 100% mas vai melhorar, eu jamais e 

ajudar o nosso município, essa aí é a minha palavra; ROSELY APARECIDA PAIXÃO, no expediente, boa 
noite Presidente, os demais companheiros vereadores, nossos advogados, secretário beiramar, nossos 

visitantes ali, nossos companheiros, Tonho do Porto, Eliane da Vila, meu vizinho ali, o Valdinei eu 
queria falar um pouquinho também a respeito desse projeto 006, parabenizar o André o Claudeir, hoje 
assim alimentação principalmente das Crianças, nossos filhos, assim uma coisa de muitíssimo 
importante, porque a gente se vê assim, no dia a dia, a obesidade hoje ela é uma doença que mais 

mata no Brasil, principalmente essas doenças vasculares aí, AVC, o infarto o que que acontece a 
criança hoje, ela tendo uma nutricionista dentro das escolas ela vai ter essa alimentação saudável que 
o André acabou de citar, uma qualidade de vida que vai estar protegendo eles com seu futuro, eu 
mesmo sou prova disso, a 6 anos atrás eu tive que fazer uma cirurgia bariátrica, se eu não tivesse 
feito hoje eu não estaria viva, porque a obesidade, a sequela dela é muito grave, principalmente 
problema de coração, então parabéns por essa indicação, e que Deus abençoe que esse projeto de 
certo e que chegue nessas escolas, que vai ser uma proteção dos nossos filhos, filhos dos nossos 
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amigos, de muita importância, que Deus abençoe vocês parabéns pelo projeto; FABIO PINHEIRO DA 
SILVA, Boa noite Presidente, Boa noite vereadores, boa noite o Tonho, Neia, Eliane, Secretário 
Beramar, também quero parabenizar sobre esse projeto 006 que é uma coisa bacana eu entendi aqui 
, mas ele vai ficar tanto aqui na escola, do dia 9 para o Porto Ubá, trouxe, muito bacana que até 
tilapia as crianças do pingo de gente vai poder comer, porque não tem Spinho , é saudável é muito 

bom que nem o André falou, do cascudo hoje, o André é música branca  difícil de achar,  agora tem lá, 
é mais fácil e vai valorizar nosso produtor de tanque de peixe, muito bacana, gostei mesmo parabéns 
para o Claudeir e André, seria isso presidente; IZABEL MARTINS DA CRUZ BARROS, Boa noite 
Presidente, Boa noite Vereador, advogados beiramar, nossa aí e a todos Internauta, eu gostei sim, 
também,  não só o texto aqui na nossa região é rica, pode ter fazer o suco da goiaba para criança, 
sobremesa, goiaba agora tá tendo, abacate também, pensa bem que coisa gostosa, nosso município 
tem bastante riqueza e os peixe que vocês, ainda o cascudo, filé de tilápia, muitos volta a estudar, 

também gostei muito viu, adorei a indicação do Odair sobre a sinalização da beira da pista, muito 
bem, tá precisando sim, porque só na Vila Rural II, mora mais de 80 família que usa aquela Rodovia, 
que sai ali de dentro da Vila para Rodovia e entra, ele é muito agitado mesmo, é um movimento de 
cedo à noite ,e não tem sinalização ali, eu já tive comentando muitas vezes até quase altas comentei 
isso aí tinha que postar alguma coisa ali alertando é o ônibus de escola é o único de fruta que entra e 
sai, a gente trabalhando, deita madrugada, saindo e entrando, muito bem, cadê e sobre a nascente aí 

do Danilo também nós vamos continuar Danilo isso é muito importante recuperar as meninas, que a 
água é uma coisa Sagrada, baixa de Deus, sempre falar baixo de Deus é água sem água nós no Ville 
são essas minhas minhas palavra presidente. NA ORDEM DO DIA, foram apresentadas as seguintes 
matérias para aprovação: Projeto de Lei n.º 005/2022. Autoria: Vereador Danilo Augusto Branco. 
SÚMULA: Dispõe sobre a criação e instituição do Programa Municipal “NOSSAS NASCENTES” de 
preservação às nascentes d`água, seu cadastramento e monitoramento no Município de Lidianópolis, 
Estado do Paraná, e autoriza a Prefeitura do Município a fazer parcerias e investimentos em 

propriedades rurais, e dá outras providências. DANILO AUGUSTO BRANCO, Presidente com palavra, 

Boa noite Presidente, Boa noite demais vereadores, Valdinei, Eliane, Tonho Dr Leslie, Doutor Mateus, 
Beiramar e todos que estão assistindo o nosso pelo Facebook, esse projeto de lei nº 005 dispõe sobre 
a criação, instituição do programa as nossas nascentes, é para gente trazer legalidade para que essas 
Nascente seja recuperada e município de esse suporte para o agricultor, para que ele recupere a sua 
mina, recupera Sol Nascente e tem água potável dentro da sua casa, várias situações ano passado 
que por causa da seca muitas famílias sofreram onde o município teve que levar vários caminhões 

com água potável para família ter água dentro da sua casa, então esse projeto as pessoas olhando 
recuperando as minas e tendo as nascentes preservadas, Com certeza a gente vai ter água sobrando 
em nosso município, onde as famílias vai ter água para beber vai ter água para fazer irrigação da sua 
goiaba, vai ter água para irrigar o seu abacate, o maracujá além de as vezes a pessoa precisar fazer 
um tanque de peixe que vai dar de encontro com projeto de lei do professor Claudeir e do André, 
onde ele vai poder estar criando a tilápia dele lá na casa, lá no sítio dele, com a água estive na 

propriedade do Reginaldo Alves lá do pessoal do Hipolito,  tem um tanque de peixe onde o Valdinei 
ano retrasado, Ele criou, e mais ou menos 500 Kg de peixe, ele vendeu na cidade, trouxe uma renda 

para ele lá no sítio e por causa da seca do ano passado e as minas que tá entupida lá na região, não 
pode mais tá utilizando esse tanque seco, porque não tem água que chega lá na casa dele, tá um 
pouco, a água só para beber mesmo, que tá chegando lá, então esse projeto a gente vai legalizar  que 
nem o desenho já faz esse trabalho para o vereador André com a Patrulha ambiental também faz esse 
trabalho de recuperação de Minas, então Agradeço a todos os vereadores que votaram favorável a 

sessão passada e tenho fé que a gente vai conseguir trazer esses benefícios para o nosso agricultor 
Obrigado presidente. Na sequencia o Projeto de Lei n. 005/2022 -  Foi colocado em segunda discussão 
e votação e aprovado por unanimidade; PROJETO DE LEI n. 1.163/2022.  Autoria do Poder Executivo. 
SUMULA: Autoriza Executivo Municipal a efetuar abertura de credito adicional especial no orçamento 
do município de Lidianópolis para o exercício de 2022 e da outras providencias.  DANILO AUGUSTO 
BRANCO, referente a esse projeto 1.163 é uma receita que vem do covid-19, que não foi utilizado ano 
passado, esse ano, é uma devolução de 232 mil, o executivo tá passando esse dinheiro para fazer 

folha de pagamento em nosso município, até a Gislane conversou comigo hoje na pressa desse 
recurso, para que a gente não precisa perder  Fabinho , Então acho que do ano passado para cá 

Mineiro, acho que foi utilizado mais ou menos 700 a 800 mil do dinheiro do convid, com folha de 
pagamento em nosso município, onde esse recurso se não utilizar ele vai voltar para o governo 
federal, então a utilização desse recurso faz que o município tem essa economia e consiga fazer a 
obra que nem as casinhas do Porto Ubá que nem a obra que Sérgio Souza que ajuda o município tem 

essa contrapartida, então sou favorável a esse recurso no nosso município. Na sequencia o Projeto de 
Lei n. 1.163/2022 - Foi colocado em primeira discussão e votação e aprovado por unanimidade. Nas 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS, fizeram uso da palavra os vereadores: ANDRE FAINA DELFINO, Eu queria 
falar sobre o negócio do projeto falando negócio do Cascudo, pouco tempo que não tem mesmo e no 
final do ano tem a Piracema, que tem quatro meses, mas aí eu acordei e já pensou no filé de tilápia 
,causa disso que é o filé da Tilápia produzir o ano inteiro, então se tiver eu passo fundo, Beleza agora 
se não tiver aí o filé de tilápia entendeu eu tava pesquisando pensando aqui no que você falou lá e nós 
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já pensando nisso também já colocou o filé da Tilápia por causa disso que a filé tilápia em represa cria 
o ano inteiro, então não para, a produção ele vai estar produzindo, trazendo um filé o nosso 
município, e vai dar, tem agora igual a esse projeto do Danilo aí das minas, muita gente já queria 
fazer represa para poder produzir filé de tilápia, eu também quero agradecer  a Deus por tudo que ele 
tem feito por nós, por essa semana que nós estamos começando,  mas um dia de estar aqui na 

câmara, correndo atrás dos seus projetos, melhorando o nosso município, só agradecer a Deus por 
tudo que está meus pêsames ao Fabinho que o parente dele lá do Zezinho faleceu, a gente não se 
conhecer bem direito, O João pela família, que e difícil, só Deus para dar conforto para aquela família, 
e eu quero agradecer todos os seus horários da prefeitura que estão aí trabalhando e cuidando do 
nosso município, essa é minha palavra, Deus abençoe a todos; ANTONIO AUGUSTO MACIEL FILHO, 
presidente, companheiros Vereador, nosso secretário, também nossos advogados, setor pessoal, 
Padre, Eliane, Claudinei, Teresa chegou agora e a boa noite, só quer justificar para vocês, sexta-feira 

nós tivemos aqui uma sessão solene e só faltou eu, a justificativa minha é que chegou à tarde, a 
gente sempre tem uns problema, seu minha pressão estava bastante avançada, naquele dia então eu 
não vi para sessão, tava alta, mas assistir pelo Face, foi muito bem os companheiros Vereador, se 
tiver aqui, gostei da sessão, explicação do deputado  que tem umas obras dele bastante aqui no 
município,  que tem trazido bastante curso para nós, eu agradeço a vocês que receberam bem  o 
deputado federal, teve aqui e a gente não veio por esse motivo, e também sobre as indicações teve 

aqui, essa indicação que Odair fez aqui, da vila rural , já anos Desde quando começou essa Vila ali é 
um lugar que eu falo para vocês do nosso município, lugar mais perigoso que tem hoje na beira da BR 
se chama vila 2, para quem sai de lá, que vem sentido a Lidianópolis, não é tanto, por ter uma visão 
boa para baixo, e vai pelo encostamento, mas para quem vai daqui para lá, que tem que sair para 
encostamento que é uma curva ali, já foi feito ali, cabe gente, ela, um trevo, vizinho você pode 
iluminar ela, tem dominada, mas a noite é um perigo total, é um perigo Total ali, e nós dia que fazer 
eu perfeito e já por isso, não so o Adauto como para outros prefeitos, já teve,  nunca conseguimos 

sobre porque tinha que ter, porque, eu veja bem, onde Isabel disse agora pouco, tem 80 família lhe 

quantas pessoas, quantos carros tem naquela Vila ali, principalmente à noite pessoal, sai  e na hora 
que você vai chegar na Vila Rural, daqui para lá, é muito perigoso tem que tomar muito cuidado,  
então ali eu acho que não o Executivo junto com a cama de vereador mas tinha que praticamente tem 
um trenzinho Principalmente quando você vai daqui para lá, porque é muito perigoso aquilo ali, A 
iluminação, Lógico que é bom, que fica tudo clarinho, gostoso, mas de dia, de dia mesmo, muito 
perigoso eu acho que tinha que uma hora nós sentar e conversar com executivo, porque veja bem nós 

vamos fazer uma iluminação lá se acontecer  Vamos torcer que aconteça mas ela não vai resolver o 
problema de jeito nenhum, Agora você é uma saída, fazer que tem um trevinho pequeno que não é 
não vai ficar caro, que vai entrar lá, vai entrar lá, são mais é carr,o pequeno e o ônibus  no WhatsApp 
para fazer isso aí são essas minhas palavras; CLAUDEIR GORDIANO, Boa noite Presidente Boa noite 
vereadores, Boa noite os nossos representantes jurídico, Dr Matheus, Dr Leslie, e muito boa noite 
também por Valdenei grande amigo desde sempre da nossa comunidade, Dona Tereza, segunda mãe 

da minha filha, é muito importante a sua presença e volte sempre essa casa, boa noite também 
Eliane, representante da Vila Rural 2, e boa noite também na visita ilustre do nosso grande amigo 

Antônio, que a Magno filho mais conhecido como Tom e Luxemburgo, gostaria de nesse momento de 
estar prestando os meus Sinceros sentimentos para Fabio Pinheiro da Silva, o falecimento do João de 
Souza seu primo é uma pessoa muito querida dentro do nosso município, aproveitar também para dar 
um boa noite especial a todos os ouvintes do Facebook, nos acompanham nesse momento pedir a 
palavra para estar falando desse projeto, 006  que trata da priorização do filé de tilápia, e o filé de 

cascudo na merenda escolar, não poderia começar a minha fala antes Vereador André Faian, sem 
agradecer a você por ter aceitado topado esse desafio, Que foi construir esse projeto, Todos nós 
sabemos a dificuldade que é na construção de um projeto de lei, é agradecendo você Andreia também 
não posso deixar de agradecer o Dr Mateus, meus pelo empenho, pela agilidade no parecer jurídico 
nesse projeto de lei, então esse projeto de lei ele já passou, ele tem legalidade agora ele vai caminhar 
para as comissões onde será analisado se tiver que fazer alguma alteração será feito, senão ele segue 
o seu curso normal, seus trâmites normal, primeiramente Porquê desse projeto de lei Lidianópolis tem 

um potencial hídrico enorme, muito pouco explorado, muito pouco explorado nós temos capacidade de 
produzir toneladas de tilápia dentro do nosso município, nós temos o pai assim chamado por muitos 

pescadores Antônia, o pai que é o Rio Ivai,  que produz todo ano toneladas de cascudo no rio Ivaí e 
nós observamos que essas toneladas de cascudo, elas muitas vezes não ficam dentro do nosso 
município crianças nascem crescem dentro de Lidianópolis e muitos não têm o prazer Vereador 
Mineiro de comer um filezinho de cascudo, porque não, chega até eles e com esse projeto de lei aqui ó 

ele não obriga, ele pede a priorização da inserção do filé da Tilápia e do filé do Cascudo na merenda 
escolar, já é servido em alguns momentos mas aqui no artigo segundo desse projeto, trata uma vez 
por semana senão possível uma vez a cada 15 dias e aí que entra a geração de emprego, agregação 
de renda dentro do nosso município, porque o que que acontece, quem produz a tilápia que nosso 
município os pescadores da associação de pescadores profissionais que pegam cascudo acabam 
vendendo no mercado informal, muitas vezes até na cidade vizinha e a nossa ideia com esse projeto 
de lei é processar esses peixes isso aqui a porta de entrada para nós termos aqui num futuro muito 
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próximo do nosso município, o mini frigorífico de peixe, do qual Nós já vamos estar agilizando a 
vereador André, já conversei para gente tá marcando na região de Toledo, tem um mini frigorífico de 
peixe ,então nós estamos pensando parque industrial em Lidianópolis, e por que não mini frigorífico 
no distrito de Porto Ubá, nós temos aquela Associação de pescadores, onde já foi inserido dinheiro 
público lá na melhoria daquilo e nós temos um espaço maravilhoso, precisa de equipamento e nós 

vamos atrás, vamos levar esse projeto até o prefeito, vamos conversar com ele, nós precisamos do 
apoio do executivo e nós temos a certeza e a convicção que esse projeto aqui vai ser maravilhoso 
dentro do nosso município, vai trazer uma alimentação saudável para os estudantes do nosso 
município, vai incentivar os pequenos produtores a construir os seus tanques de peixes e vai 
incentivar os pescadores profissionais da associação de pescadores de Porto Ubá a investir ainda mais 
na sua profissão, então nós estamos muito contentes com a tramitação desse projeto, estamos assim 
otimista com o seu resultado, quero também aproveitar a oportunidade para tá falando sobre o 

projeto de lei 1.166 r$ 200.000  que serão investidos em iluminação pública dentro do nosso 
município, quando eu falo dentro do nosso município, está inserido também distrito e as demais 
comunidades, as Vilas, nós precisamos aprovar como assim, aprovamos aqueles projeto, pois se trata 
de Segurança Pública, é um dinheiro bem investido na segurança da nossa população, dos filhos de 
Lidianópolis, das pessoas mais idosas que trafegam dentro da nossa cidade, se tem uma calçada com 
problema, um buraco, está bem iluminada, cidade evita acidentes e as questões também de perigos,  

os bandidos a gente sabe que eles vão onde são outras segurança, isso traz segurança no nosso 
município em relação a indicação do vereador Odair, gostaria tá parabenizando também Presidente 
sobre a indicação muito bem colocado, eu lembro que quando eu acabei comprando uma vila rural eu 
vim atrás do nosso prefeito para estár conversando a questão daquela entrada ali, que é muito 
perigosa,  E o que ele me passou, aquela entrada ela não existe no mapa do DER, então uma grande 
dificuldade de colocar um trevo ali, de colocar um redutor de velocidade, é essa que ela entrada ela 
não existe na DER, na verdade, ela em outro local, então tem esse agravante, mas isso não quer dizer 

que nós não vamos lutar por isso aí,  Tem nosso Total apoio Presidente, é seriam essas minhas 

palavras, Desejo a todos uma boa noite e um excelente semana; DANILO AUGUSTO BRANCO, 
Presidente, boa noite demais amigos já mencionados,  referente a Tribuna Livre aqui, a gente 
combinou entre eu e o Claudeir para passar todos os vereadores, é porque às vezes a gente tá falando 
aqui, tá filmando a gente não consegue pegar direito à imagem e principalmente que nem um mineiro 
eu Fabinho Isabel a rosa e o André, a gente tá usando a Tribuna para ficar melhor para a população 
está enxergando,  efica melhor para tudo, então primeiro, quero agradecer a todos os vereadores pela 

presença sexta-feira na homenagem ao Deputado Sérgio Souza,  foi um evento muito lindo um evento 
bonito, democracia, a gente respeita todos os vereadores, sei que vários vereadores Já tem 
compromisso mas é um respeito que a gente traz para o deputado em fazer essa participação, 
Obrigado a todos mesmo, pelo evento e dentro desse evento, presidente peço com carinho aí que a 
gente possa tá fazendo Ofício, nós nove vereadores, para o prefeito, para que o prefeito consiga fazer 
esse projeto da tão sonhada piscina da APAE, logo que eu saí dali o deputado chamou no cantinho ali 

falou faça o orçamento dessa piscina, faça o projeto, a gente fala piscina da APAE porque vai servir 
para APAE, mas a piscina é pro município, para ele já começar a ver que tipo de recurso que ele vai 

mandar para Lidianópolis, que ele falou que ele vai tirar isso do papel e vai trazer para o município, 
então peça aí para nós vereadores, fazer um ofício para o prefeito solicitando esse projeto 
arquitetônico, um orçamento para a gente ver o que que vai gastar nesse investimento, para que o 
deputado possa fazer a liberação do recurso.  Referente ao projeto de lei sobre a recuperação de 
minas já já coloquei aqui para agradecer a todos os vereadores pela votação, sei que isso é muito 

importante, não só aquele de Lidianópolis, mas em todo mundo, em todo país,  porque que nem diz a 
Isabel, acima de nós, temos Deus e depois vem a água, Porque sem água a gente não vive, então 
quero agradecer pelo projeto aprovado, Peço também Presidente para gente está passando ao 
executivo é que seja limpado Aquela quadra do lado do Pingo de Gente, lá do lado do CRAS, aonde os 
alunos estão fazendo educação física e tá bem suja quadra, os professores estão reclamando que os 
alunos tá saindo bem sujo, então acho que teve um combinado aí de lavar aquela Quadra A cada 15 
dias, dá uma lavada nela e ela falou que já faz tempo que não tá lavando, então peça aí para gente ir 

cobrar hoje executivo nessa situação, também Presidente é referente aquelas moções de aplauso que 
fizeram aqui na câmara, ficou dois amigos sem poder participar, que é o Amarildo e o Bila, o Bila me 

encontrou hoje aqui perto da Prefeitura e pediu para mim agendar um novo dia para ele poder vir ele 
e o Amarildo para poder receber essa Moção de aplauso, pelo tempo que ele trabalhou na prefeitura  
então a gente fez uma homenagem ao irmão Bila e Amarildo do Porto  pelo tempo que eles 
trabalharam dentro da prefeitura, quer dizer aqui também aproveitar que estamos ao vivo aqui pelo 

Facebook  dia 9 do 6 vamos ter a feijoada da ONG do nosso município, então as meninas lá que está 
sempre cuidando nossos animais aqui em nosso município, pegando um cachorro doente, pegando 
cachorro machucado, então eles vão estar fazendo uma feijoada no dia nove do seis  eu creio e vai ser 
feito ali no salão de eventos, o valor do convite é r$ 20 reais, é de retirada, não vai poder comer lá no 
local e peço aí que que a população colabore com a nossa ONG e consiga adquirir essa feijoada para 
que para que eles consigam levantar fundo, uma hora ou outra que precisar um animal um socorro e 
eles tem um caixa para tá trabalhando, aproveitar também a presença do nosso amigo, Tonho  umas 
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situações que ele cobra muito a câmara de vereadores, que a gente já conversou com o prefeito 
também, Presidente peço que façam um ofício para o prefeito, para a gente marcar uma reunião 
referente aos pontos de táxi a gente já trocou ideia com o prefeito, ficou da gente sentar junto com os 
vereadores e o Executivo para a gente ver essa situação dos Taxistas,  esses pontos que estão parado 
Às vezes alguma outra, se Bastante pessoas querendo trabalhar e que é legalidade,  porque trabalhar 

ilegal é ruim, é porque às vezes você tá fazendo uma corrida aí, acontece alguma situação e você não 
tem na legalidade, acaba prejudicando a pessoa, então deixa aí Presidente para você pedir para o 
prefeito marcar essa reunião aí, referente ao projeto de lei 006 do vereador Claudemir, do vereador 
André, Parabéns, e isso mesmo, vocês falarem Toledo, em primeiro de maio tem uma criação de 
tilápia dentro da Represa, coisa linda de se ver, lá Mineiro fazem aqueles bolsão e já fui ver aqui daqui 
no Porto Ubá no rio Ivaí não dá, mas primeiro de maio tem várias toneladas de peixe de tilápia que sai 
de lá, então às vezes, você tiver interesse ir lá visitar para ver como é que eles faz, a gente também 

tá disposição para ir lá. Sobre a indicação do presidente a 29, sobre a uliminação nas rodovias, 
entrada de cidade, festa também presente a gente fazer um ofício para o prefeito, ou verbalmente ou 
às vezes faz um ofício por escrito, solicitando que o Dr. faça a recuperação desses acostamento 
porque hoje está tá complicado, hoje um carro, hoje você tá saindo, aqui chegando na nossa cidade 
às vezes você quer entrar na cidade, tem caminhão atrás, os acostamentos tá cheio de buraco,  já tá 
fazendo porque tá complicado, principalmente lá perto da vila rural dois  tá bem complicado ali na 

saída, ali de Lidianópolis tá cheio de buraco no acostamento, mas já que tá falando, tá fazendo já é 
legal, e referente ao Trevo lá da Vila Rural, eu coloquei aqui, professor Cláudeir colocou  que eu tinha 
pedido, coloquei aqui para você, vai que a gente não consegue fazer, o três vamos colocar um radar 
ali,  mas por não ter essa entrada, a gente não consegue, mas é isso aí, a gente tem que tá 
levantando as necessidades da população e tá levando ao executivo e levando ao governo federal e 
estadual para a gente conseguir essas emendas, para gente melhorar nosso município, demais 
Presidente, Obrigado, agradecer a todos que estão ouvindo nós pelo Facebook, que Deus abençoe 

uma boa semana a todos, e uma boa noite; FABIO PINHEIRO DA SILVA, boa noite mais uma vez a 

todos companheiros, eu levei sorte que na fala aqui, e, agora vou falar na presença de um anjinho 
que chegou aqui agora, Um dia meio pesado, hoje que eu perdi o meu primo João, que ele tadinho 
mas, dia que ele vem sofrendo esse problema do câncer, também no mesmo momento eu quero 
agradecer a saúde dele, Lidianópolis o que pode fazer para ele foi feito, a minha família, minha mãe 
acolheu ele na casa, cuidou do melhor possível do João, mas tem hora que não depende só de nós  
Depende de Deus, e nós não somos donos de ninguém, Deus sabe na hora que chamado e fazer o que 

a gente sente, mas tem esse lado, que não depende de nós, é Deus, e também quero agradecer 
também o nosso secretário da agricultura o Lucas viu a equipe o Sergio Carlos Ricardo o Rogério Maia 
que chamou semana retrasada, e eu fui e eu gostei demais da reunião, incentivo sobre fruta, foi muito 
bom eu quero lhe agradecer eles e também, que eu vejo aqui nessa casa de lei ,a câmara de vereador 
todos os vereadores empenhados, projeto bonito, bacana, incentivando o nosso povo do nosso 
município o deixou bem colocado e muitas vezes a criança não sabe o que quer comer um cascudo 

que pega, o casco, no Vivo, aí muitas vezes não fica no nosso município, muito bem colocado talvez 
criança vai ficar, só saber o que que é cascudo, mais aí, nunca comeu, muito bacana que explora o 

nosso peixe que fica no nosso município para nossas crianças, no nosso lugar, parabéns para ir 
parabens André, Danilo, muito bem, também trabalhando, empenhado sobre a nossa recuperação de 
água no nosso município, é muito bom fazer aqui nesse momento, só enche de orgulho no trabalho de 
todos os companheiros vereadores, que bate bacana preocupando com nosso município é isso aí 
Vereador, ganhamos para isso, para trabalhar para o nosso município, é isso aí Presidente minhas 

palavras muito obrigado; ROSELY APARECIDA PAIXÃO, Boa noite a todos que estão em seus lares  
nos ouvir pelo Facebook, quero agradecer a presença da minha família amada ali, sobrinha Carol 
Amanda, Tereza, meu príncipe ali o novo herdeiro Benício, obrigado pela presença, Deus abençoe 
vocês Fabinho, meus sentimentos tá, a você e a todos da família o João, pouco tempo, eu conheci sei 
da grandeza da pessoa da humildade de um assim guerreiro que era o João, e aquele que você falou 
parabéns a toda a equipe de saúde de Lidianópolis, eu pouco que eu fiquei ali antes que eu estava ali 
nossa, ele foi assim muito bem cuidado, mas é aquilo que você disse,  Nós estamos aqui de passagem 

Deus nos coloca, e Deus sabe o momento de tirar e levar com ele, mas fica aqui meus sentimentos a 
você e todos da família, parabenizar também Odair pela sua indicação tá, Que Deus abençoe você e 

que dê certo  essas Vila, E essas entrada que tem que ter sinalização mesmo, quantos acidentes ali já 
foi ocorrido, Isabel, quantas vidas já se perderam, Então a gente tem que batalhar e o que tiver ao 
nosso alcance a gente vai abraçar para a gente fazer uma melhor sinalização ali na Vila 1 e na vila 2 
eu tive conversando com a Luciana hoje e todos os anos eles fazem aquele show,  faça bonito é um 

show de talento gente, se vocês tiveram oportunidade de ver é muito lindo de ver as crianças jovens 
adolescentes do nosso município, nossa tem coisa assim, que a gente, um dom só Deus mesmo e vai 
ter tá vai ser dia 25 no salão de eventos e  quero também parabenizar a Luciana todos os ali da 
Assistência Social,  sempre estão ali dedicando essas crianças incentivando  e dando assim uma 
aprendizagem a esse jovem tem aquela menininha do Monte Alto ali, mesma parente dos Luzeti, ente 
Aquela menina é um show de talento, ela tem uma voz que é linda, é um show, então se vocês 
puderem, nós  tiver uma oportunidade acho que vai ser dia 25 é quinta-feira, quarta-feira, então da 
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gente tá lá  prestigiando  e aplaudindo essas crianças que são show de talento no nosso município, 
são essas minhas palavras, Presidente Muito obrigado, Deus abençoe; ADEMIR APARECIDO CANDIDO, 
presidente, companheiros vereadores, nos amigos presente, Antônio, Eliane o Valdinei, Teresa, Carol 
Dr Matheus, quem nos assiste pelo Facebook, boa noite a todos, quero apenas parabenizar os 
companheiros vereadores pelos projetos nº 06 do vereador André e do vereador Claudeir, aí no 

cardápio dos nossos alunos, nossas crianças, o filé tilápia eu e o casco isso é muito importante além 
da saúde, tem que comentar aqui gera emprego para nosso povo e renda também, parabenizou 
Vereador Danilo, projeto 005, Nascente não é muito importante, muitas pessoas, uma mina é a gente 
tem que a nossa parte, a gente tem que preservar, sempre que saiu é um tesouro de gente no nosso 
município em todos os lugares, temos que preservar nossas nascentes, então parabéns pelo dia de 
vocês, isso é muito importante, também a indicação da iluminação Odair, é muito válido a gente sabe 
aí os riscos que temos nos Trevos, centralização, às vezes em um trevo a gente não consegue fazer  

vilas rurais, mas tinha que ter alguma algum jeito, porque é muito perigoso, principalmente número 
da vila 2, ali é muito complicado, então a gente tem que cobrar e fazer nossa parte, Então parabéns 
pela indicação, também cobrar por agora ao vivo aqui, mas depois fazer por escrito sobre a boca de 
lobo o pessoal, tá me cobrando, muita tampa de madeira nessas, aí pessoas cortam pneus de carro 
fura, Então se puder fazer tampas de cimento, para assim evitar mais acidentes da quebra, não 
aguenta o peso de um carro, uma coisa,  então é, tá muito entupido, agora a pressão dela limpando-a 

de lobos, eu quero trocar por cimento, então é para avisar aí pessoal do urbanismo, estão lavando as 
ruas, nossa aí pessoal tá contente, que de vez em quando tá lavando as ruas, limpando, Então isso é 
muito importante para Avenida pessoal, o urbanismo, esse trabalho e também aí já o Fabinho nosso 
sentimento nosso amigo João  que faleceu hoje, sua família, é uma pessoa lutadora, uma pessoa 
humilde que a gente tem na estrada com ele para cá, lutando e levando ele para lá e para cá, e 
muitos paciente nosso amigo, temos aí também nessa luta, aí agradecer aí o pessoal da Saúde 
principalmente o secretário Casagrande, Prefeito por tá sempre ajudando esse pessoal, não tá tendo 

não medindo esforços, tempo e precisou, Tamos saindo , disposição para levar para atender é dia 

noite, feriado, estamos ali para ajudar, infelizmente o João, ele cumpriu sua vida aqui na terra e 
partiu, mas o que foi feito para ele ,a gente fez de coração, sentimentos à família de vocês obrigado. 
Presidente ODAIR JOSE BOVO, agradeço novamente a todos vocês hoje segunda-feira, todos juntos aí  
os novos vereadores, hoje também falando em relação a minha indicação, eu fiz na gestão passada aí 
vem encontro nesse dois projeto 05/06 eu fiz uma indicação para a gente tá fazendo um projeto junto 
com a secretaria da Agricultura, colocando minis tanque de peixe,  também pequenas granjas e no 

futuro fazendo um abatedouro, secretário, fazendo abatedouro para estar fazendo esse tipo de 
trabalho, mesmo para a gente ter uma garantia  para abater esses animais, e tendo selo e esse celo 
gente pode estar sendo comercializado dentro do município, do nosso comércio e além disso tá aí  
agora de acordo com o projeto de vocês aí nas escolas,  então eu também fiz a indicação atrás até 
Participei de um de um encontro, livro de Vale do Ivaí, as pessoas procuravam a gente  para tá 
fazendo mineiro, fazendo grandes tanque de peixe,  só que foi feito um estudo na região, até veio um 

senhor do frigorífico de Arapongas, do pesqueiro, a pescado Arapongas, ele foi muito franco conosco, 
promoveu encontro em Faxinal, Até quem induziu esse encontro foi o prefeito Galo na época e ele foi 

bem franco, a nossa região não comporta tanques de peixe  para industrialização, Por que, primeiro é 
a questão de clima, da um peixe quando chego no inverno ele para, Andriele, então o peixe ele é 
calculado como se fosse granja de frango,  então você vê uma granja de frango à margem de lucro é 
muito pouquinho, mesmo é a Marte pouca quantidade, muito mas a margem em Fraca, é pouco, 
então não convém, nasce fazendo isso, mas o que para nós são essas mini, peixe na represa no 

tanque para que tratar, trabalhando artesanal  que é pesqueiro, à venda de peixe direto para escola 
para feira, isso é um projeto bacana, aí eu também tinha colocado as indicação para fazer pequenas 
granjas,  comentando também o pequeno agricultor para fazendo esse abatedouro e também 
passando para escola, para comércio local que nós não podemos estar pegando frango  e levando tem 
um selo, Então a gente tem que criar essa lei, e e tem que ter ação do Veterinário eu dou mais uma 
vez parabéns ao projeto de vocês  Parabéns mesmo,  Danilo caderno a falhar enfim a todos os pessoal 
que tá nos daí sempre lutando  André lutando aí pensando tirando alternativa aí para melhoria da 

nossa comunidade é também a gente dá os pêsames à família pelo João de Souza, a gente como 
todos falou, ele que tem, ele sempre trabalhou  e a gente tem trabalhado juntos lá no diarista, e ele é 

um ser, ser muito feliz e muito alegre, nessa, veio ele onde ele deixava só alegria ele frequentou 
muito bar, também do meu sogro, Eu lembro que nós se encontrava direto lá e é uma pessoa muito 
boa, não é porque foi embora desse mundo que a gente tem que tá falando, então aquilo que o 
Fabinho falou no começo aí, nós estamos perdendo, palavra Perder é difícil tá falando,  pessoas que 

estão partindo  ao encontro, acredito de um de um outro, de um outro mundo,  e acreditam na 
presença de Deus, estão pessoas muito boas , Fabinho aquele que nós estava falando agora de pouco, 
mas faz parte da vida, e por isso que nós tem que dar cada dia se preparando,  O importante Nossa é 
aquilo que eu falei aquele dia, que é honestidade é o coração a bondade, é isso que nós vamos levar e 
amizade que Lidianópolis é uma família. Sobre  a indicação que eu fiz relação ao Trevo Mineiro, talvez 
não ficou bem esclarecido, Mas é em relação acesso também sabe a gente faz indicação porque a 
comunidade Pede, Participo bastante ali do bar do Pichaia e várias pessoas já me falou,  ah por que 
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que não tem que melhorar Esse trevo, iluminação, e aí essa semana também o Vereador Anderson me 
falou, a Luciana me ligou, e várias pessoas já me comentou em relação a indicação, então é um 
pedido que a comunidade faz a gente coloca no papel, executivo está analisando, Mas se for preciso a 
gente tá junto aí,  assinatura, indo atrás, a gente tem que tá fazendo alguma coisa se não dá para 
fazer um trevo, pelo menos umas tartaruga, um acostamento, melhor para tá fazendo o acesso  então 

é isso que a gente tem que estar lutando junto, então é esse pedido que eu fiz em relação a 
iluminação e o acesso também melhor e a gente sabe qual a Isabel falou, tem 80 família, então já tá 
se tornando Uma cidadezinha  Isabel, é uma vila Master tornando Uma cidadezinha e lembrando que 
não é só pessoas que moram lá,  é várias pessoas que participam principalmente a Agro Agricultura 
Familiar,  entra caminhões ali na escola e Bastante movimento mesmo, então a gente agradece 
também a todos aí que participaram, que estão conosco, já todos nomeados, Valdinei ,o Tonho, Eliane 
a Teresa, no Cidinho tá lá na porta, lá mais tarde, desde o começo aí nos acompanhando sempre vem 

na sessão, a Carol está aí hoje, acho que a primeira vez , e o Vinícius primeira vez, também  está com 
quantos meses, dois meses e já tá no legislativo,  tem sangue, então parabéns a todos que estão aí 
nos acompanhando  o pessoal aí do Facebook aí que sempre tá ligado aí tá curtindo. Convoco a todos 
para sessão extraordinária dia 25/05/2022, as 11:30 hs., então nós chegamos mais uma final de uma 
sessão não eu declaro encerrada a 16ª sessão ordinária do dia 23 de Maio do ano de 2022 .Todos 
tenha uma boa noite fique com Deus e até uma próxima. Presidente Odair Jose Bovo, E, nada mais 

havendo, encerrou-se a presente Sessão, cuja ata foi gravada e transcrevida por mim, Claudiomiro 
Domingos Honorato, Assessor Administrativo e será afixada em Edital para análise e aprovação, 
assinada pelo Presidente, 1º Secretario e os demais vereadores.  
 
 

 
ODAIR JOSE BOVO                    CLAUDEIR GORDIANO 

Presidente                                  1º Secretario 
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